

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios  
convencionales. La correspondencia toda al  
director general, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NUMERO. 5644.

MADRID. MIERCOLES 14 DE MAYO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

## MENSAGERIAS MARITIMAS FRANCESAS.

Servicio quincenal de vapores-correos

## PARA MANILA.

Salen de Marsella los días 11 y 25 de mayo.

Los billetes tanto para particulares como para el pasaje oficial de los empleados tórnense con anticipación.

Agencia, J. Babuc y compañía, Alcalá, 31, Madrid.

## TEATRO ESPAÑOL.

La empresa de este coliseo contrata la dirección y explotación del mismo; al efecto admite proposiciones hasta el día 30 del corriente mes de mayo, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la contaduría todos los días menos los festivos, de una a seis de la tarde.

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

LINEA REGULAR SEMANAL.

Vapores-correos ingleses para Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico vapor

## PUNO,

de Coruña el día 19 de mayo, y de Lisboa el 20.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tórnense con anticipación. Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá 12, Madrid.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias telegráficas oficiales acerca del alzamiento carlista:

—**Provincias Vascongadas y Navarra.**—La facción Lizarraga, unida a otras dos, cuyo número ascendía a 800 hombres con armas y 200 sin ellas, perseguidas por las columnas Loma y Cuesta, hicieron ayer una gran jornada con objeto de penetrar en Guipúzcoa y cruzar la vía férrea de Saliente a Poniente, cerca de Villafranca; pero colocada oportunamente la columna del brigadier

Morales en Tolosa, llegó a Abarusqueta al mismo tiempo que los carlistas, atacándolos en Peña de Larran, causándoles 18 muertos, 60 heridos y seis prisioneros, y cogiéndoles bastantes armas, municiones y pertrechos de guerra. Entre los muertos se halla un capitán carlista llamado Perez Najera, que hacia de pagador, y entre los heridos otro de gravedad. Se dice que también lo está el mismo Lizarraga, a quien vieron retirarse de la acción tendido sobre su caballo. La facción huyó consternada y dispersa casi por completo, en dirección a Ataun, persiguiéndola las columnas Loma y Cuesta. Nuestras pérdidas han consistido en un soldado muerto y cuatro heridos leves.

—**Galicia.**—Batida nuevamente por la columna Uviña, de carabineros, la facción Sabariego, sigue huyendo hacia la frontera de Portugal; habiendo quedado ya reducida, según comunica el juez de Lovios, a 18 hombres y tres caballos.

Por el ministerio de Hacienda se publican hoy en la Gaceta dos decretos de indulto por delitos comunes.

El comisario de Guerra de primera clase personal, efectivo de segunda, D. Augusto Muñoz y Madrid, ha sido nombrado oficial de la clase de segundos del ministerio de la Guerra.

Hoy publica la Gaceta varios decretos del ministerio de Hacienda.

—Jubilando, en atención a su avanzada edad, a D. Juan de Dios Boada, jefe de administración de segunda clase, contador de examen de cuentas de la dirección de Contabilidad e intervención general de la administración del Estado, concediéndoles los honores de jefe superior de administración.

—Nombrando para este cargo a don Isidoro Cabañas y García, secretario de la mencionada dependencia.

—Para esta vacante a D. Nicanor Martínez, segundo tenedor de libros de la misma dependencia.

—Declarando cesantes por reforma a D. José María Perez Cossio, oficial primero del ministerio de Hacienda; a D. Damian Menendez Rayon y a D. Manuel Alvarez Capra, oficiales de la clase de segundos del mismo ministerio.

—Nombrando jefe de administración

de segunda clase, con destino a servir plaza de oficial de dicho ministerio, a D. Manuel Rodenas, oficial con la categoría de jefe de administración de tercera clase.

—Nombrando jefe de esta última clase, con destino a servir plaza de oficial, a D. Lorenzo Abizanda, que lo es con la categoría de jefe de administración de cuarta clase.

—Nombrando para las plazas de jefes de administración de la sección de letrados del propio ministerio, creada últimamente, a D. Joaquín Arcinon para la plaza de jefe de administración de segunda clase; para la de jefe de administración de tercera clase a D. José María Torrijos, que lo es de la dirección general de propiedades y derechos del Estado, y para las dos de jefes de administración de cuarta clase, las cuales servirán en comisión, a D. José Placido Sanson, inspector de Hacienda que ha sido, y a D. Vicente Fuenmayor, oficial de dicho ministerio con la categoría de jefe de administración de cuarta clase.

—Durante la tercera decena de abril último han registrado los juzgados municipales de Madrid 374 nacimientos y 370 defunciones.

La temperatura llegó ayer en Madrid hasta los 21.4 grados.

En la sección de noticias de la Gaceta se lee la siguiente:

—Sabemos que se instruye con rapidez causa criminal en averiguación de los sucesos de Alora, a que alude la República Democrática en su número del día 14, y que por el juzgado respectivo ha sido reclamado al alcalde de aquella localidad un sujeto indicado como autor del homicidio perpetrado.

Respecto de los atentados contra la

propiedad que algunos diarios han dicho haberse cometido en Cómputa, no se tiene conocimiento alguno en los centros oficiales; por lo que no debe darse crédito a tales noticias.

Según la Política el general conde de Valmaseda, que estaba en Puertollano, vendrá hoy a Madrid, por haberle llamado el Sr. Figueras.

El Diario de Barcelona da cuenta de algunos actos de insubordinación ocurridos en Granollers por soldados de la columna del teniente coronel Girouza.

Dice la Epoca:

—Sabemos con gusto que nuestro distinguido amigo el señor general Lersundi, que vive en Pau, se halla muy aliviado de sus males, que le obligaron a salir de Madrid, y que suele hacer algunas escursiones a Bayona, punto que, con motivo de los tristes sucesos que estamos presenciando en España, muchos concejados nuestros han elegido por residencia.

Una carta que publica la Política sobre la acción de Eraul hace grandes elogios de la bizarría y bravura con que se batieron y se resistieron a entregarse dos compañías de ingenieros, dos de Sevilla y una sección de Barastro, causando a los carlistas muchas bajas y obligándolos a respetar aquel puñado de valientes.

El P. Maldonado, confesor de D. Carlos, ha dirigido una carta a la Epoca asegurándole que el Sr. Bravo Murillo mostraba disposiciones, poco tiempo antes de morir, para lograr que el general Cabrera tomase una parte activa en la política española.

Se indica como mas probable para formar la nueva junta directiva de la tertulia de la calle de Carretas, a los siguientes señores:

Presidente honorario, el príncipe de Vergara; presidente efectivo, D. Manuel Ruiz Zorrilla; vicepresidentes, D. Cristino Martos, D. Manuel Becerra, don José de Echegaray y el marqués de Sardoal; secretarios, D. Enrique Luque y D. Vicente Ibañez.

Entre los vocales se cuentan muchos representantes pertenecientes al elemento joven.

Según la Epoca, se ha sabido que han entrado unos 9000 hombres ingleses de refuerzos en Gibraltar, y que se hacían grandes aprestos en el sitio llamado la Peña; que esto alarmó primero a los habitantes de Algeciras, y el pánico se transmitió a Cadix.

En la próxima semana se verá en consejo de guerra la causa instruida contra el capitán Sr. Bassols, hijo del ex-ministro del mismo apellido, por desobediencia al general Socas.

Parece que se ha presentado al ministro de Fomento, Sr. Chao, una esposición solicitando un privilegio para la fabricación de billetes de Banco en una forma que haga punto menos que imposible su falsificación.

Según el Sr. Almirall, director del Estado catalán, el Sr. Rubau Donadeu debe ser diputado, porque sobre sus antecedentes y cualidades importantes tiene la de animar con su presencia al Sr. Figueras, que es el hombre en quien debe fundar sus esperanzas el partido federal. Así lo leemos en un manifiesto del Sr. Almirall.

La baja de los valores en Bolsa y más aun la de operaciones, es consecuencia natural del triste estado del Tesoro y de las dificultades que experimenta el pago de las obligaciones que sobre él pesan.

## SEGUNDA EDICION.

El Sr. Salmeron manifestó ayer a varias personas, según cuenta un colega, que si no se había retirado ya a la vida privada, es porque, como presidente de la comisión de gobierno interior del Congreso, tiene necesidad de hacer entrega de dicho cargo a la persona que le sustituya.

La Igualdad, en vista de que el partido republicano ha elegido sus diputados, dice hoy que la república federal puede considerarse como un hecho en España.

Habíase de la presencia de D. Carlos en la frontera de Navarra.

temible, arrancó exclamaciones de sorpresa a las personas de la casa.

—¡Bueno!—exclamó Obenreizer.—No hemos venido aquí más que para descansar.

Y al mismo tiempo sacudía sus vestidos ante el fuego de la chimenea.

—Este caballero tiene razones poderosas que le impulsan a atravesar el paso lo mas pronto posible. Decidse! vos, Vendalo, decidse! vos mismo.

—En efecto, tengo un motivo de los mas urgentes—dijo Vendalo.—Es preciso que atravesese el país.

—¿Lo ois, vosotros todos? Mi amigo tiene un motivo de los mas urgentes y no tenemos necesidad de avisos ni de vosotros. Yo soy tan buen guia como cualquiera de vosotros, mis señores compatriotas. Dicho esto, dadnos de comer y beber.

De la misma manera y en los mismos términos fue como por la noche, despues de haber luchado con las crecientes dificultades del camino, llegaron a su parada para descansar. Obenreizer interpelló a las personas del hospicio que se aglomeraban alrededor de ellos ante el hogar mientras que se quitaban su calzado húmedo.

—Esta muy bien que hablemos unos y otros francamente como amigos,—dijo.—Este caballero tiene un motivo muy urgente para atravesar el paso.

—El mas urgente de todos,—repitió Vendalo sonriendo.

—Y es preciso que pasemos,—replicó Obenreizer.—No necesitamos ni consejos ni auxilio. Soy un hijo de las montañas y un buen guia: no os inquietéis mas acerca de esto. Dadnos de cenar, vino y camas.

Durante el frío terrible de aquella noche que empezaba, la misma tranquilidad siniestra reinaba en el desierto de las montañas y en el cielo. Al amanecer ni un solo resplandor del sol vino a enrojecer o a dorar la nieve. Por todas partes la misma blancura infinita y mortal, el mismo silencio sin límites, la misma tristeza terrible.

—¡Viajeros!—gritó a la puerta una voz simpática.

Así que estuvieron levantados, con el morral a la espalda y el baston en la mano, el que les había despertado les dirigió una vez mas la palabra.

—¡Viajeros, acordaos! Hay cinco guardas en el peligroso camino que va a abrirse ante vosotros, cinco refugios y

una cruz de madera negra que indica el camino del hospicio vecino. No os separéis, y si la tormenta sobreviene guareceos.

—Ya tenemos aquí la industria de estos pobres diablos que hace de las suyas,—dijo Obenreizer a su amigo respondiendo con un gesto desdenoso al caritativo consejero.—¿Cómo se agarran a su oficio! Vosotros, los ingleses, sostenéis que los suizos somos una nación mercantil. En verdad que bien parece tenéis razón.

Habían repartido entre los dos morrales las provisiones que pudieron procurarse. Obenreizer llevaba el vino, Vendalo el pan, la carne, el queso y el frasco del aguardiente.

Hacia algun tiempo que se aventuraban escalando las rocas y su blanco sudario, en el que se hundían hasta las rodillas. Continuaban aquella penosa marcha en medio de la parte mas espantosa de aquel desierto, cuando de repente comenzó a nevar, primero copos ligeros que caían dulcemente y que despues se hicieron mas densos hasta degenerar en torbellinos.

El viento se hizo glacial, con prolongados mugidos; el camino continuaba atravesando sombrías galerías de peñascos. Ante los viajeros se abría despues una gruta profunda, sostenida por arcadas inmensas. Llegaron a ella trabajosamente, y al mismo tiempo de entrar la tempestad estalló con furia.

El ruido del viento, el del torrente, el trueno de las avalanchas y de los hielos rotos por la tormenta, las voces formidables que salían de todas las gargantas de aquella cordillera, conmovida en sus cimientos, la oscuridad mas profunda que la de la noche, el silbido de la nieve que pegaba furiosamente en las paredes de la entrada de la gruta y que cegaba a los dos jóvenes, aquel desencadenamiento de la naturaleza que había sucedido a la calma aterradora de la víspera, todo ello estaba perfectamente combinado para hacer la sangre de Vendalo en sus venas. Obenreizer, que se paseaba de un lado al otro de la gruta, le hizo señas para que le ayudase a desatar su morral. Aun podían verse uno a otro, pero no hubieran podido entenderse. Vendalo obedeció al deseo de su amigo.

Obenreizer tomó la botella de vino y llenó el vaso. Hizo una nueva seña a Vendalo para que bebiese y se reali-

estaban en Milan. Sabéis que tenemos dos casas, una de vinos en Neuchatel y la otra en Milan para el comercio de sedería. Pues bien, siendo mas buscada en estos momentos la seda que el vino, Defresnier se ha marchado a Italia; Rolland, su asociado, está enfermo desde el día de su marcha y los médicos no le permiten recibir visita alguna. Encontrareis en Neuchatel una carta que os espera para decirnos todo esto. He obtenido estos detalles de nuestro principal carretero, con el cual me habeis visto hablar. Se ha sorprendido al verros y me ha dicho que tenía encargo de avisaros si os encontraba. ¿Qué pensáis hacer? Regresamos por el mismo camino?

—Nada de eso, continuamos nuestro itinerario.

—Continuamos!...

—Si, atravesando los Alpes hasta Milan.

Obenreizer cesó de fumar para mirar a Vendalo; miró las piedras del camino que estaban a sus pies.

—Tengo la responsabilidad de una cosa muy seria,—dijo.—Muchos de esos modelos de recibos impresos, han sido extraídos de la caja de Defresnier y compañía, y pueden servir para un uso terrible. Se me suplica no perder tiempo para ayudar a la casa en el descubrimiento del ladrón: nada me haría retroceder.

—¿De veras?—exclamó Obenreizer, quitándose el cigarro de la boca para dejar ver mejor una sonrisa expresiva, y tendiendo la mano a su compañero.—¡Pues bien! nada me haría retroceder a mi tampoco. ¡Vamos, postillon, despachemos!

Viajaron de noche. Había caído mucha nieve, estaba en parte helada, no iban mas de prisa que los peatones. Sin cesar encontraban nuevas paradas para dejar descansar a los caballos fatigados que caminaban por la nieve o por el fango. Una hora despues del anochecer, hacían alto a la puerta de una posada de Neuchatel, habiendo empleado veintiocho horas en recorrer ochenta millas inglesas próximamente.

Así que se lavaron y comieron un poco nuestros dos viajeros fueron juntos a la casa Defresnier y compañía. Allí encontraron la carta anunciada por el carretero, que contenía los modelos de escritura que debían servir para reconocer al falsario. La determinación

de Vendalo, consistente en avanzar sin descansar, estaba ya fijada. La única dificultad por entonces era el saber por qué camino podrían traspasar los Alpes.

Hay dos, uno por el Simplon y otro por el San Gothardo; y acerca de uno y otros los guías y los conductores de mulas emitían opiniones muy diversas. Los dos pasos se hallaban a una distancia demasiado grande para que pudiesen pensar en emprenderlos sucesivamente; era preciso escoger. Los viajeros, por otra parte, sabían muy bien que la nieve que caía, podía tan solo en algunas horas cambiar todas las condiciones actuales del viaje, aun suponiendo que los guías no hubiesen cometido error sobre este asunto. En el entretanto, el Simplon parecía ser el camino que inspiraba mas confianza entre los dos. Vendalo se decidió en vista de esto por el Simplon. Obenreizer solo tomó poca parte en la discusión y casi no había hablado.

Atravesóse Cinebra y Lausania: siguieron las orillas del Lemán y despues lo tortuosos valles entre las rocas y todo el valle del Ródano. El ruido de las ruedas del carruaje durante la noche, asemejábese a un gran reloj que indicaba las horas. Ninguna alteración nueva del tiempo vino a desarrugar aquella caminata penosa. Hacia un frío cruel: la cadena de los Alpes se reflejaba en un cielo amarillento: las cimas eran esplendentes y la nieve, cubriendo las altas montañas y las colinas al borde de los lagos y de los torrentes manchaba por contraste la pureza de las aguas. Las aldeas, saliendo de aquel vapor blanquecino, tenían un aspecto vacío y falto de viveza. No obstante, ya no nevaba y no había nieve en el camino. Los dos jóvenes atravesando aquella fría neblina, caminaban con las ropas y los cabellos llenos de copos. Y sin cesar día y noche, el carruaje corria.

Uno de ellos, creo oír el ruido de las ruedas que le decía, próximamente como en otro tiempo en Baden el murmullo del Rhin:

—El tiempo de robarle vivo ha pasado; ¡es preciso que le mate!

Llegaron por fin a la pobre y pequeña ciudad de Brieg al pie del Simplon. La noche no había avanzado, y sin embargo, podían aun ver cuan pequeña es la obra del hombre, y el hombre mismo en

Segun los datos adquiridos hasta la hora de cerrar esta edicion, pueden considerarse como diputados electos, a reserva de rectificar estas noticias con informes mas completos, los candidatos cuya lista damos a continuacion. Ya hemos dicho respecto de las iniciales calificativas que con la F se designa a los federales, con P. R. a los de procedencia radical, con P. C. a los de procedencia conservadora, con A. a los alfonsinos.

**Alava.** La Hidalga, F.; Xerica, P. R. Abacele, Linares, Sanchez, Perez Rubio, Alfaro, Coca, federales.

**Alicante.** Maissonave, J. Maissonave, Bonat, Santa Maria, Val, Ocon, Bononat, Felú, Abarzuza, Perez Pastor, federales.

**Almería.** Abad, Flores Grima, Lopez Vazquez, Meca, Garcia Morales, Vidal, Alcobá, federales; Carrasco, P. R.

**Avila.** Armentia, Montalvo, Arenzana, Pinedo, federales.

**Badajoz.** Salmeon, Diaz Quintero, Lafuente, Somolinos, Quintero, Figueras, Alcantá, Galan, Carrasco, federales; Chacon, P. R.

**Baleares.** Manero, Villalonga, Tortella, Albis, Carrió, Ladico, federales; Palau, P. C.

**Barcelona.** Arabia, Figueras, Clavé, Fi y Margall, Soler y Plá, Valles Ribot, Dacho, Sampere, Rubau, Pascual y Casas, Carnet, Hernandez, Puig Janer, Plá y Mas, Montureal, Bach, Martí, federales.

**Burgos.** Barrera, Sainz, Rispa, Muñoz, Brogreras, Santos Manso, Ruiz Llorente, federales; Salaverría, A.

**Cádiz.** Contreras, Carrasco, Cala, Aguera, Navarrete, Garcia, Moreno Rodriguez, Benot, Montemayor, Jimenez Mena, federales.

**Cáceres.** Perez de Guzman, Rubio, Malo de Molina, Guillen, Gil de Roda, Albarrán, Garcia Martinez, federales.

**Castellón.** Gonzalez Chermá, Juan y Gil, Ocon, Perez Pastor, Ruiz, Barcia, federales; Zuburu, P. R.

**Ciudad-Real.** Barrenegoa, Pallares, Tapia, Moreno, Merino, Valero, federales.

**Córdoba.** Torres Gomez, Laborde, Saldaña, Palma, Castulio, Veredas, Herrera Zamorano, Carrasco, Ugarte, federales.

**Coruña.** Rodriguez Teijeiro, Garcia Hervil, Rey Gosendo, Moure y Gomez, Selinas, Alvarez Bucalandro, Regueira, Martinez Tejada, Suarez, Palacios Seyllano, Pla y Huidobro, Perez Costales, federales; Moreno, P. R.

**Cuenca.** Castellanos, Quintero, Castellano, Correa, Plaza, Poveda, federales.

**Gerona.** Riera, Suñer, Boet, Matas, Suñer, Tutau, Coromina, federales.

**Granada.** Molinero, Sanchez Yago, Ruiz, Moraita, Puente, Velasco, Reillo,

Almagro, federales; Sanchez Yago, Martinez Perez, P. R.

**Guadalajara.** Gonzalez Hierro, Casaldouero, Gamboa, Bruch, Gilavert, federales.

**Guipúzcoa.** Aristizabal, Ibarzabal, Zabala, federales; Vcamurgia, P. R.

**Huelva.** Diaz Quintero, Castelar, Coto, Vazquez Lopez, federales.

**Huesca.** Fernando Gonzalez, Araus, Bernard, Sabau, Avizanda, Blanc, Noguero, federales.

**Jaén.** Ramirez, Pinedo, Velez Tallada, Estévez, Garcia Pretel, Casas Fenestroni, Escobedo, Montero y Moya, Gomez Segura, federales.

**León.** Moran, Valle, Garcia, Flores, Villapadierna, federales; Valdés, Hidalgo, Ochoa, P. R.; Romero Robledo, P. C.

**Lérida.** Camps, Martra, Pi (D. J.), Castejon, Mola, federales.

**Logroño.** Sicilia, Alfaro, Ruiz y Rojo, Alemany, federales.

**Lugo.** Zahera Herrero, Alvarado, Rodriguez, Alonso Rodriguez, Calvo y Delgado, Moreno Barcia, Obertin, Cacho, Moreiro, Sanchez federales; Becerra, P. R.

**Málaga.** Carrion, Solier, Palanca, Escobar, Lopez, Aguilar, Cuevas, Solier, Miranda, Carvajal, Urruti, federales.

**Madrid.** Ollas, Figueras, Quesada, Forasté, Lopez Santiso, Garcia Lopez, Lozano, Fresneda, Taillet, Pascual, Haro, Pierrard, federales.

**Murcia.** Poveda, Cayuela, Galvez, Lapizburu, Prefumo, Gomez Marin, Sauvaille, Llano Raquet, Perez Guillen, Rueda, federales.

**Navarra.** Sarda, Jimenez, Landa, Orcal, federales; Ezcarti, P. R.

**Orense.** Guereizaeta, Chao, Rivera Abalde, Mendez Brandon, Ojea Otero, Avila, Paz Novoa, Bartolomé Santa María, Martínez, federales.

**Oviedo.** Alegre, Arango, Valledor, Corujedo, Alegre, Pedregal, Celleruelo, Arroyo, Concha, Caro, federales; Pasaron, Olavarieta, San Miguel, Gonzalez, procedencia radical.

**Palencia.** Orense, Orense, Tejerina, federales; Garcia Ruiz, unitario; Collantes, alfonsino.

**Pontevedra.** Armeto, Costa Moure, Martinez, Gomez Munari, Garcia Escudero, Chao, Martinez Barcia, federales; Fernandez Villaverde, Pereira, P. R.; Elduayen, conservador.

**Salamanca.** Benitas, Riesco, Garcia Criado, Aniano Gomez, Torres, Gomez Liaño, Bullon, federales.

**Santander.** Cajjal, Castañeda, Morante, Bernaldes, Pacheco, federales.

**Segovia.** Gorria, Blanco, Torres, Zorrilla, federales.

**Sevilla.** Lafuente, Quintero, Rosa Roldan, Cabello, Calzada, Payela, Gonzalez Janer, Calcaño, Fantoni, Pedro-

gal, Perez Pardo, Rios y Ramos, federales.

**Soria.** Cuartero, Socias, Lopez, federales; La Orden, P. R.

**Tarragona.** Torres, Guies, Bas Hediger, Compte, Sarda, Güell, Boté, Salty, federales.

**Teruel.** Vicente, Valero, Bonet, Noés, Rebullida, Jimeno, federales.

**Toledo.** Mendoza, Caballero, Villanueva, Portals, Estévez, Sepúlveda, Galiciana, federales; Mansi, P. C.

**Valencia.** Sorni, Carlos, Guerrero, Soriano, Lluell, Pla, Agustí, Miguel, Perelló, Chirivella, Cervera, Perez Guillen, Colubi, Barbera, Rojo Sanchez, federales.

**Valladolid.** Muro, Benito, Samaniego, Moreno, Romero, Valbuena, federales.

**Vizcaya.** Echevarrieta, Cornejo y Urrutia, Parrinago, Torre Mendieta, federales.

**Zamora.** Garcia Romero, Rodriguez, Cuevas, Villergas, Carvajal, federales; Bobillo, P. R.

**Zaragoza.** Garcia Gil, Gil Berges, Inza, Mainar, Garcia Marqués, Velazquez, Lozano, Isabal, Español, Giraldo Perez, Rebullida, federales.

Las partidas carlistas de Cataluña, segun las últimas noticias, parece que operaban un movimiento de concentracion.

El manifiesto que el conocido republicano Sr. Carvajal ha publicado anunciando su decision de retirarse a la vida privada, acusa a los federales de Málaga, sus correligionarios y paisanos, de iniquidades electorales muy superiores a las que se han imputado otras veces a los gobiernos liberales de la monarquía.

Hemos recibido una hoja impresa, suscrita por el Sr. D. Manuel Hiraldez de Acosta, preso en la cárcel de Sevilla por querer la proclamacion de la federal. El Sr. Hiraldez declara con energia que eso quiso y eso quiere, como lo ha querido siempre, y que a su lado se hallan Pierrard, Barcia, Rispa, y todos los federales españoles que han predicado la doctrina, aunque aun no han sido presos.

Los diarios intransigentes declaran que no es cierto que el Sr. Figueras oponga el más ligero embarazo a la libre marcha del Sr. Pierrard.

Anuncian algunos colegas que el señor Sagasta ha salido de Madrid.

El Sr. Montero Rios (D. Eugenio) se ha asociado a los Sres. Herrera y Groizard, para aconsejar y defender al señor Topete en la causa que se le sigue por los sucesos del 23.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegraficos:

Paris, 13.  
En la Bolsa se han cotizado:  
El 3 por 100 francés a 54.60.  
El 5 por 100 id. a 87.65.  
El exterior español, a 20 1/2.  
El interior id., a 16 1/8.  
Consolidados in leas a 93 7/16.  
En el Bolsin se han hecho:  
El exterior español viejo a 20 3/4.  
El interior español a 16 3/8.  
Lisboa, 14.

Mañana publicarán algunos periódicos de esta capital una carta del marqués de Sardoal, fechada el 6 del corriente, dir gida al presidente de la Asamblea española.

Paris, 13.  
El tribunal de Comercio del Sena ha fallado el proceso entre la compañía del ferro-carril del Norte y el contratista Sr. Goum, concediendo a la compañía 948000 francos, que reclamaba, pero rechazando sus demás peticiones.

Roma, 13.  
Anoche empeoró ligeramente el papa.  
Hoy ha recibido a algunos cardenales.

Un despacho de Roma fechado ayer dice que su santidad tuvo un desmayo que duró una hora.  
Los despachos de origen católico dicen que su santidad está constipado, y que no recibe más que a los cardenales.—Fabra.

Segun nuestras averiguaciones, no es cierto que el ciudadano Salvoechea haya querido despojar a Cadiz de fuerzas del ejército. Lo que parece que ha pedido es el cambio de autoridades; y al paso que la Epoca ha oido hablar de planes en sentido federal, en los círculos federales se habla de otros planes en sentido opuesto.

Esta mañana ha pasado por Valladolid el tren que conducía al Norte el batallón de Nouvilas. El capitán general, Sr. Ripoll, salió a saludarlos habiendo sido victoreado por todos sus individuos que van a luchar con los carlistas animados del mejor espíritu.

La columna del coronel Cavada, que se hallaba de guarnicion en Pamplona, ha salido nuevamente a operaciones esta madrugada. Parece que va a reunirse con el general en jefe; a cuyas inmediatas ordenes ha operado antes el citado batallón.

Un periódico muestra interés por saber cuál será la suerte del Consejo de Estado. Hace tiempo digimos que se

propone su supresion en los presupuestos que han de discutir las Cortes, y por esta razon el gobierno no ha mostrado impaciencia en cubrir las vacantes de dicho alto cuerpo.

El gobierno no ha pensado en el relevo del general Peltain, capitán general de Cuba, como dice un periódico.

Habla un periódico de que el gobierno portugués ha tomado precauciones en la frontera. No es extraño, sabiendo que Sabariegos anda por Galicia.

El Sr. Garcia Martinez, oficial de la secretaria de Gobernacion, ha salido diputado por el distrito de Plasencia (Cáceres) por una mayoría de más de 2500 votos contra su contrincante el candidato independiente D. Ramon Cepeda.

Mientras en Cataluña parece que se acentúa la defensa del sistema proteccionista, en toda la Peninsula domina la idea del libre cambio, que tanto ha de favorecer a los intereses generales del país.

El número de electores que han concurrido a las urnas en la Peninsula puede asegurarse que pasa de un millón doscientos mil.

El Sr. Grima, electo diputado [por el distrito de Vera (Almería)], no es nuestro amigo D. Eduardo Grima, jefe del personal de la direccion general de Correos. Hacemos esta aclaracion a petición del interesado.

El Sr. D. Mariano Soriano Fuertes ha sido nombrado representante de la provincia de Murcia en la exposicion universal de Viena, por acuerdo unánime de los espositores de dicha provincia.

Conforme al proyecto de decreto fundando una academia de bellas artes en Roma, el personal de esta academia lo formaran un director y doce pensionados; de estos, cuatro pintores de historia, uno de paisaje, dos escultores, dos músicos, dos arquitectos y un grabador.

Los ministros celebraron ayer consejo, como de ordinario, y no sabemos que a ello se opusiera el ser día de escrutinio, segun dice un periódico, cuando ha habido escrutinio tambien en los días anteriores, y sin embargo, ha habido consejos excepto el domingo.

El presidente de la audiencia de Palma de Mallorca ha participado por telegrama al señor ministro de Gracia y Justicia que han terminado allí las elecciones con el mayor orden y sin que se haya formulado queja alguna contra ningun funcionario público.

Ayer hubo un pequeño alboroto en una seccion del primer distrito de Bar-

presencia de esos grandes horrores y de esas grandes bellezas de las montañas. Allí les fué preciso pasar la noche: por lo menos encontraron en aquel sitio un buen fuego, una comida con vino, y volvieron a empezar las disputas con los guías. Ninguna criatura humana se había aventurado en el paso hacia cuatro días. La nieve era demasiado blanda para sostener el peso del carruaje y no estaba bastante dura para soportar el trineo. Además, el cielo estaba sombrío y aquella nieve maldita que no había caído aun, sabíase perfectamente que era necesario al fin y al cabo que cayese. En aquellas circunstancias, el viaje no podía emprenderse sino en mulos ó a pie: pero precisaba entonces el pagar guías como en caso de peligro y lo mismo si conseguían llevar al viajero hasta el estremo del paso, que si al ir caminando juzgaban que el peligro no era demasiado grande y que tenían que retroceder.

Tampoco esta vez tomó parte Obenreizer en la discusion. Fumaba silenciosamente junto al fuego, hasta que por último Vendalo despidió a los disputadores y le preguntó su opinion.

—¡Eh!—respondió,—estoy hastiado de esos pobres diablos y de sus servicios. Siempre las mismas historias. No comienzan hoy día de un modo diferente de cuando yo era muchacho. ¿Qué necesidad tenemos de ellos, decidme?... Tomemos cada uno un morral y un baston de montañas y vayanse los guías enhoramala: mas bien los guiaríamos nosotros a ellos que ellos a nosotros. Dejaremos aquí nuestras maletas y pasaremos solos completamente por allá arriba. ¿No hemos viajado ya juntos por las montañas? Yo he nacido en ellas y conozco este paso... ¡Un paso! ¿Qué ironía! Deberían decir que es un camino real... ¡Ah! lo conozco muy bien. Dejemos a esas buenas gentes ensayar sus astucias comerciales en otras personas. Ya veis que nos suscitan tardanzas para ganarnos el dinero. No tienen otra intencion.

Vendalo quedó encantado de poder poner coto a esta discusion enfadosa. Activo aventurero, diciendo en deseos de adelantarse, y por consiguiente muy accesible a las sugerencias de Obenreizer, se prestó con gusto a este hermoso proyecto.

Dos horas despues, habian comprado todo lo que necesitaban para la expedición del día siguiente, llenaron sus morrales y durmieron.

Desde el amanecer, vieron la mitad de la ciudad reunida en las calles estrechas de Erieg para verlos pasar. Por todas partes se formaban grupos a su alrededor; los guías se hablaban bajo y levantaban los ojos hacia el cielo. Nadie les pronosticó un buen viaje.

En el mismo momento en que empezaron su ascension, un rayo de sol brilló en aquel cielo cuya limpieza helada no se veía interrumpida por nada, y cambió el campanario de zinc de la iglesia en un campanario de plata.

—Esto es un buen presagio,—dijo Vendalo (por mas que el sol desapareció en el mismo momento de hablar).—Quizás nuestro ejemplo anime a otros viajeros a intentar el paso.

—¡En verdad que no!—dijo Obenreizer,—nadie nos seguira.

Miró al cielo sobre su cabeza y el valle a sus pies.

—Estaremos solos,—dijo,—solos... más lejos... alla abajo.

En la montaña.

El camino era bastante bueno para unos viajeros vigorosos; y a medida que Vendalo y Obenreizer subian, encontraban el aire más ligero y la respiracion les era mas facil. Pero el cielo presentaba en todas partes un aspecto sombrío y aterrador; la naturaleza parecia haber suspendido su actividad; los oidos y los ojos de los viajeros se hallaban turbados por la amenaza y la esperanza de un cambio próximo en el estado de la atmósfera y de la montaña; los indicios precursores de la tempestad se sucedian, y un silencio pesado se mecía sobre todo conforme las nubes amontonadas, ó la nube, porque el cielo no era mas que una nube, iba haciéndose mas oscura.

Aunque el día estuviese oscurecido, la perspectiva no se hallaba completamente borrada. En el valle del Rodano que nuestros viajeros dejaban a su espalda, el río corria a través de mil rodeos: aquella hermosa agua cristalina les mostraba entonces un color aplomado y triste en sumo grado. A lo lejos, muy por encima del camino, vislumbraban los ventisqueros y las avalanchas suspendidas sobre los pasos que iban a recorrer. En el camino abríanse precipicios insondables y mugían las

torrentes; por todos lados se elevaban los gigantescos picos, y aquel inmenso paisaje que no alegraban los rayos de luz, donde no se extendía ni un resplandor solar, se desarrollaba distintamente ante las miradas de los dos jóvenes en toda la sublimidad de su horror.

El valor de dos hombres, solos y sin defensa, podria, ciertamente, debilitarse un poco, si tuvieran que abrirse paso durante muchas millas y muchas horas por en medio de una legion de enemigos, silenciosos é inmóviles; hombres como ellos les mirarian con la vista fija y la frente amenazadora: pero el miedo debía apoderarse de ellos con mas fuerza, si aquella legion se componia de los gigantes de la naturaleza, si aquella frente siniestra era la de los picos y de las montañas, cuyas amenazas iban a cambiarse muy pronto en un furor temble.

Subian. El camino era más árido y más escarpado; pero la alegría de Vendalo se tornaba en mas franca a medida que veía el camino desarrollarse detrás de él; miraba aquel espacio conquistado y se congratulaba de la resolucion que habia tomado. Obenreizer continuaba hablando muy poco; pensaba en el objeto que le ocupaba. Los dos, ágiles, pacientes, determinados tenían las cualidades necesarias para expedicion a aventurada. Si Obenreizer el montañés veía en el tiempo algun presagio de muerte, se guardaba bien de participarle a su compañero.

—¡Habremos atravesado el paso esta noche...?—preguntó Vendalo.

—No,—replicó Obenreizer,—ya veis cuanto mas espesa es la nieve aquí que alla abajo. Cuanto mas subamos, mas compacta y profunda sera... Y además los días son aun tan cortos! Si podemos llegar a la altura del Quinto refugio y dormir esta noche en el Hospicio, sera prueba de que habremos andado mucho.

—No hay peligro de que la tempestad sobrevenga esta noche?—preguntó Vendalo un poco conmovido.

Estamos rodeados de muchos peligros,—dijo Obenreizer con aire de prudente reserva,—no habeis oido hablar del puente de Gauthier?

—Lo he pasado una vez.

—¿En verano?

—Sí, en la estacion de los viajes.

—¡Ah! en la estacion presente es muy diverso,—dijo Obenreizer con un acento extraño;—no estamos en un tiempo en

el cual vosotros los caballeros que viajais por divertiros, podais encontrar tanto entretenimiento como de costumbre; no conocéis nada de lo que veis.

—Sois mi guía,—replicó Vendalo con buen humor;—yo fio en vos.

—Sí, soy vuestro guía,—dijo Obenreizer con acento sombrío,—y quiero conducirlos al término de vuestro viaje. Mirad, he aquí el puente ante nosotros.

Mientras que hablaban habian dado vuelta a un barranco grande y solitario. La nieve corria en copos densos bajo sus pies, la nieve se veía suspendida encima de sus cabezas. Obenreizer se paró para enseñar el puente a Vendalo a quien al mismo tiempo miraba con una expresion de odio terrible.

—Si os obligo a pasar delante,—lo dijo,—si hubiera desoído el aviso, y si hubierais prorrumpido en una sola exclamacion de sorpresa, con un grito tan solo, habriais dislocado las masas de nieve que hubiesen podido heriros al caer, que os hubieran acaso sepultado...

—¿Es cierto lo que decís?—dijo Vendalo.

—Oh!... muy cierto... pero soy vuestro guía y debo velar por vos. Pasemos en silencio. Una imprudencia nos costaria la vida. ¡Adelante!

Existía allí una aglomeracion prodigiosa de nieve; enormes fantasmas blancos se balanceaban encima del puente, las rocas formaban picos espantosos; y nuestros viajeros se abrian paso como si atravesasen las pesadas nubes de un cielo tempestuoso. Obenreizer se servía de su baston con una destreza estremada, sondeando el terreno conforme adelantaba, mirando sin cesar a la atmosfera y con la espalda encorvada como si se precaviese contra la idea tan solo de una avalancha. Caminaba con gran lentitud, Vendalo le seguía de cerca, y habian ya reconocido la mitad de aquel peligroso camino, cuando esperimenteron una sacudida violenta seguida despues de un trueno.

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

Obenreizer se volvió, puso la mano en la boca de Vendalo y le mostró el sendero que acababan de atravesar. Ya no quedaban señales de su existencia. La avalancha lo habia cubierto en su totalidad y corria hacia el torrente, en el fondo del abismo!...

Su aparicion en la posada solitaria, situada no muy lejos de aquel lugar

celona, y salió herido el alcalde señor Buxó, aunque levemente. El juez entendiéndose ya en el asunto.

No es cierto que el ministro de la Guerra haya llamado al conde de Valmaseda, como dice hoy un periódico.

No es cierto que el Sr. Salaverria haya sido vencido en el distrito de Villadiego, puesto que no ha tenido opositor. El Sr. Brogueras es candidato en Aranda, donde en efecto ha vencido, según los datos oficiales.

Dice el Tiempo: Con referencia a un viajero, se nos ha asegurado que entre Pau, Biarritz y San Juan de Luz había ya colocadas gran número de tiendas de campaña para el ejército francés de observación.

Con referencia a datos no menos autorizados que los de un viajero, puesto que se trata de una autoridad francesa de la frontera, se nos ha asegurado hoy que esto no es cierto.

Supone el Eco de España que la CORRESPONDENCIA rectificara sus noticias de que en el consejo de ayer se había tratado de telegramas extranjeros poco favorables al gobierno. En efecto, estamos autorizados para negarlo.

Ha fallecido D. Antonio Clavé, hermano del diputado electo por Barcelona, gobernador de Castellón y fundador de los coros de dicha capital.

El célebre inventor del icteino, don Narciso Monturiol, que es uno de los republicanos catalanes mas antiguos, ha sido electo diputado.

Hoy faltaban aun datos de tres distritos de Lérida, Sort, Tremp y Seo de Urgel, por uno de los cuales se tiene por seguro el triunfo del ministro de la Guerra, Sr. Nouvilas.

Ayer fundó en el puerto de San Sebastian, procedente del de Pasajes y Deva, el vapor de guerra Ferrolano, y mas tarde salió para su crucero.

En el puerto de Santander entró ayer el remolcador núm. 2 de Bilbao. Ha salido del puerto de Málaga, para la mar, con rumbo al Oeste, el vapor de guerra francés Kleber.

A las dos de la madrugada de hoy han salido de Alcazar 23 individuos de tropa del regimiento de Africa, custodiando 42 prisioneros carlistas que procedentes de Cartagena siguen su marcha a Cádiz, a donde van destinados.

El cabecilla Sahariego con 14 ó 20 hombres, resto de su facción, pasó ayer por los pueblos inmediatos a la frontera portuguesa, perseguido muy de cerca por una columna de carabineros, que le hizo un prisionero.

Ha llegado a Madrid una comisión del comité republicano de Ciudad-Real, que viene a conferenciar con el gobierno acerca de la conducta, en concepto de la misma, arbitraria del gobernador de aquella provincia, durante el período electoral, y sobre el atentado contra el Sr. Font, candidato por la capital. Su primera conferencia con el Sr. Figueras tuvo lugar ayer, saliendo muy complacidos de la acogida que les dispuso el presidente del Poder ejecutivo. Hoy deben conferenciar con el señor Pi y Margall.

Parece que republicanos de alguna importancia han pedido la inmediata destitución del gobernador civil de Ciudad-Real.

Según los últimos partes, el Sr. Ríos Rosas llevaba pocas probabilidades de triunfo.

Se ha recibido de Mataró el siguiente despacho:

«A las siete y treinta de la noche se ha presentado en esta ciudad una avanzada carlista, fuerte de 400 hombres, habiéndose quedado fuera de la población Saballs con 400 infantes y 30 caballos. Se han llevado unos veinte mil reales de la aduana de Mataró y unas ocho personas entre ellas al juez de primera instancia, secretario del ayuntamiento y algunos fabricantes y comerciantes. Se han hecho dos prisioneros carlistas y ha habido dos muertos y tres heridos por parte de la población y voluntarios de la República. A estas horas, retirada la facción, y queda la población tranquila. Se espera una fuerte columna de Barcelona.»

La sala cuarta de esta audiencia entenderá en adelante en todas las causas del jurado, y al efecto se han mandado pasar a ella las que radican en las escribanías de cámara de la misma. Según nuestros informes, en estos últimos días ha sido extraordinario el número de causas que han entrado y de las cuales ha de conocer el jurado.

Hoy debe haber salido de esta capital para el presidio de Santoña, una remesa de presos rematados.

Se ha concedido el título de ingeniero segundo del cuerpo de caminos, canales y puertos, a D. Francisco García Zamora.

Se ha desaprobado el proyecto de antarrillado presentado por la dirección del canal de Lozoya para el barrio de Salamanca.

En el vapor correo de la Habana ha llegado a la Península el Sr. Cevallos, capitán general que ha sido de la isla de Cuba.

En la recepción verificada el domingo en el palacio imperial de Viena, fué recibida con gran deferencia la comisionaria española de la exposición, según se nos ha dicho.

Hoy al medio día se ha arrojado en la calle de la Paz, núm. 9, un francés llamado Leon Carballo, desde un balcón, quedando muerto en el acto. Su mujer trató en vano de detenerle, y se quedó con la levita en la mano. No se sabe los motivos que a tan desesperado acto le hayan impulsado. El juez de guardia, Sr. Mansi, acudió inmediatamente y dispuso la traslación del cadáver al depósito del Hospital, procediendo enseñada a formar la correspondiente sumaria.

Han dicho algunos periódicos que el Sr. Estévez manda ó mandó recoger los números del semanario los Descamisados. Esto es absolutamente inexacto, y si algún número se ha mandado recoger, se ha debido a mandato del juez, pero sin intervención del gobernador.

Según datos estadísticos que existen en el gobierno civil de los 91000 electores que tiene Madrid, han votado 25000 republicanos federales y unitarios, y se han abstenido 30000 indiferentes, y el resto, compuesto de federales apáticos, internacionistas, radicales, carlistas, moderados y conservadores.

El simpático y popular actor señor Arderius, resuelto a retirarse de la escena de Madrid, hará su despedida el domingo próximo, en el teatro de Jovellanos, con la aplaudida zarzuela La gran duquesa. Sentimos que se ausente de entre nosotros uno de los actores mas queridos del público.

A las tres y media de esta tarde se ha constituido la junta de moneda bajo la presidencia del ministro de Hacienda.

Por el nuevo arreglo hecho en la dirección general de la Deuda, han quedado cesantes nueve funcionarios de la misma.

Hoy dice un periódico que el ministro de Hacienda dará un decreto por el que se rebajará a todas las clases pasivas del Estado el 30 por 100 de sus respectivas asignaciones. Según nuestras noticias, el Sr. Tutau nada hará respecto a clases pasivas, pues este asunto lo deja para que las próximas Cortes acuerden lo que crean oportuno.

Ayer hubo algunos tiros entre vecinos de Siero y Noreña por cuestiones electorales, pero sin consecuencias.

Anoche se verificó en el teatro del Circo la función a beneficio del distinguido y desgraciado poeta Narciso Serra. Hallábase el teatro completamente ocupado por una sociedad escogidísima que acudió presurosa a prestar un tributo de amistad al celebrado autor que desde hace once años se halla postrado por una terrible enfermedad.

La graciosa é intencionada comedia del beneficiado, El amor y la Gaceta, hizo, como siempre, las delicias del público, siendo magistralmente desempeñada por la compañía del Sr. Catalina. Varios actores leyeron poesías de los Sres. Hurtado, Puente y Brañas, Coello y Blasco, recibiendo todas grandes aplausos. El Sr. Catalina leyó después una carta de Serra, dirigida al iniciador del beneficio, Sr. Carreras y Gonzalez, escrita con inimitable talento y gracia. La contestación de aquel terminó la lectura, que el público escuchó con gran complacencia. El loco de la guardia puso fin al espectáculo, siendo, como siempre, muy aplaudidos la Sra. Fernandez y los Sres. Arderius, Catañazor, Cubero y Casañer. El maestro Caballero contribuyó al buen resultado de la obra.

Mañana aparecerá un decreto del ministerio de Fomento eximiendo del juramento político a los católicos.

Volverán, pues, a ser colocados todos aquellos que no lo fueron oportunamente por no haber querido cumplir con este requisito, indispensable hasta ahora.

Se ha presentado al señor ministro de la Guerra el teniente coronel del batallón cazadores de Barcelona, que fué llamado a recibir ordenes, y parece que el Sr. Figueras ha quedado muy satisfecho de las esplicaciones dadas por dicho señor.

Parece que se presentan algunas dificultades para la inauguración de las escuelas de adultos para la clase obrera por cuenta del ayuntamiento, el día 22 del actual, como se pensaba.

No es cierto, como dice un periódico, que en cuanto se reúnan las Constituyentes se vaya a proceder a un nuevo arreglo en el personal del ministerio de Fomento. Esto, según nuestros informes, no pasa de ser una suposición muy aventurada.

El batallón cazadores de Novillas ha llegado hoy a Miranda sin novedad.

Se habla del próximo ascenso a mariscal de campo del brigadier Taboada.

Hace ya un mes que estaba acordada la traslación al Pardo del 14 tercio de la guardia civil, cuya marcha está pendiente de habilitación de local.

El coronel graduado teniente coronel D. Federico Guerra, que manda el ba-

tallón cazadores de Reus, va a ser ascendido a coronel por sus servicios en Cataluña.

Ha sido destinado a mandar el regimiento de Albuera el coronel Sr. Saenz Izquierdo.

El coronel Cavada con su columna ha salido de Pamplona a las siete de la mañana de hoy con dirección a Irurzun.

El domingo próximo se verificará el beneficio de los empleados de contaduría del teatro de Jovellanos, poniéndose en escena en dicho coliseo una notable función, en la cual tomara parte una de las primeras artistas del teatro de la Opera.

Anoche se verificó en el ministerio de Estado la anunciada reunión de artistas para dar lectura del proyecto de creación de una academia de Bellas Artes en Roma. El ministro de Estado dió cuenta del patriótico pensamiento a que obedecía este proyecto, pronunciando un breve y elocuente discurso. Dióse despues lectura al decreto, y artículo por artículo se discutieron los siete que lo forman, haciendo observaciones los Sres. Palmarioli, Cruzada Villamil, Cañete, Balart, Jareño, Madrazo (D. Pedro), Casado, German, Hernandez, Avallós y algunos otros que en este momento no recordamos. Contestaron a estas observaciones el Sr. Castelar y el secretario general del ministerio de Estado, Sr. Morayta. Aprobados los artículos, se nombró una comisión, compuesta de los Sres. Haes, Balart, Ponzano, Cañete, Arrieta, Gisbert, Martinez, Fernandez y Gonzalez y Jareño, para redactar el reglamento, que se publicará al mismo tiempo que el decreto. Esta comisión será citada hoy mismo para que se reúna mañana en el ministerio de Estado bajo la presidencia del Sr. Morayta. Al terminar la junta despues de las doce de la noche, y a la cual asistieron unas cincuenta personas entre artistas, aficionados y altos empleados del ministerio, el Sr. Castelar obsequió a los asistentes con un abundante buffet. La reunión fué por demas agradable, figurando en ella las mayores ilustraciones de las artes españolas y elogiando todos los propósitos que animan al señor Castelar en pro de los artistas, tan merecedores de la protección que el ministro de Estado quiere dispensarles.

Nuestro corresponsal de Vitoria nos da cuenta de la entrada del general Nouvilas en aquella capital a las seis y media de la tarde del 10, acompañado del capitán general de las provincias Vascongadas, el cual hizo reunir a la tropa y voluntarios movilizados para que formasen la carrera, verificándose el desfile por delante de la capitania general a presencia del Sr. Nouvilas que ocupaba uno de los balcones.

No es cierto que los Sres. Casaldueño y Faura, candidatos a la diputación a Cortes por el distrito de Brihuega (Guadalajara), hayan obtenido 3 votos y 2, respectivamente, el primer día de elecciones, como anunciamos tomándolo de datos oficiales. Sabemos positivamente que, solo en la cabeza del distrito, obtuvo 39 votos el Sr. Faura y 31 el señor Casaldueño.

El general Pierrard no ha podido asistir hoy a la secretaria de Guerra por hallarse algo indispueto.

El capitán general de Cuba, en telegrama recibido hoy en el ministerio de la Guerra, dice que la columna de Leon alcanzó y derrotó a los insurrectos, causándoles muchos muertos entre ellos el célebre cabecilla Ignacio Agramonte. La autoridad superior de aquella isla agrega que considera esta victoria de suma importancia, y que continuará sin descanso persiguiendo a los insurrectos dispersos, desmoralizados y privados de su irremplazable jefe.

El comandante militar de Irun participa habérselo presentado con armas y caballo, el cabo de lanceros de Numanzia, que fué detenido por los gendarmes al entrar en Francia persiguiendo a los carlistas.

Mañana, en atención a la solemnidad del día, no habrá despacho en el ministerio de la Guerra.

Mañana sale para Filipinas el coronel D. Federico Ballesteros, destinado a las órdenes del capitán general de aquella isla.

Hoy ha celebrado sesión extraordinaria el ayuntamiento de Madrid, bajo la presidencia del alcalde primero popular interino, Sr. Orcasitas.

Mañana y pasado no habrá despacho en las oficinas del ministerio de Fomento, con motivo del desestero de las mismas.

El Sr. Chao no ha podido asistir hoy a consejo, por seguir indispueto.

Un día de estos aparecerá el decreto nombrando los jurados para la exposición de Viena. Entre ellos figuran el distinguido autor de La capilla de Lanuza y de El castillo de Simancas, don Marcos Zapata.

Una horrible desgracia, hija de la imprevision, ha ocurrido anoche en la calle de Pelayo, núm. 46. Una familia compuesta de tres mujeres ha perecido asfixiada a consecuencia de haberse quedado dormidas en una pieza donde se había encendido fuego para planchar. El juzgado de guardia dispuso

que fueran trasladados los cadáveres al depósito del hospital General.

Mañana jueves se verificará en el circo de Price una escogida y variada función, en la que tomaran parte los célebres hermanos Leones. Tambien debutará en el difícil ejercicio del toriiquete el Sr. Fabri. La familia Martiny hará nuevos y variados ejercicios, que sin duda llamarán la atención del numeroso público que allí acude todas las noches.

El brigadier Castillo dice que Lizárraga se encontraba en Elgueta y era esperado hacia Araoz, en cuyo último punto se han reconcentrado las pequeñas partidas de Guipuzcoa, siguiendo las columnas en la misma situación.

Nuestro colega el Imparcial dice que ha sido declarado en situación de reemplazo el coronel de carabineros Sr. Luque, quien tuvo hace tiempo una cuestión de carácter personal con el Sr. Figueras. Hasta ahora no se ha dictado por el ministerio de la Guerra disposición alguna referente al citado coronel.

El consejo de ministros no ha podido ocuparse aun del proyecto del Sr. Sorri sobre elecciones en Cuba.

Se va a conceder un último é imprograble plazo, hasta fin de junio, para que los suscritores morosos al empréstito de los mil millones solventen sus atrasos.

Carece de todo fundamento la noticia de que el gobierno haya puesto un tren especial para que venga el conde de Valmaseda.

Hoy ha circulado una hoja volante atacando duramente al general Nouvilas y apoyando al general Pierrard.

El señor Chao ha sido electo por tres distritos, Carballino, Vigo y Puenteareas, el Sr. Diaz Quintero, por otros tres ó cuatro.

El telegrama del capitán general de Cuba, que tanto ha dado que hablar a los noticieros y alarmistas por no conocerlo en sus detalles, dice así: «Habana, 12.

Las clases de marinería de la armada manifiestan su repugnancia a percibir sus haberes en papel por el descuento que sufre.

Interin remite la intendencia el día 13 la propuesta de medios para concluir de organizar el crédito de la isla, es indispensable que V. E. me autorice telegráficamente para abonar los haberes con el exceso del papel equivalente, ó hacerlo en oro para evitar complicaciones y hacer justicia.—Pieltain.»

El ministro de Ultramar, Sr. Sorri, ha contestado hoy mismo telegráficamente en sentido favorable.

Por iniciativa del señor gobernador de esta provincia, se dispondrá en breve que una gran parte de los presos de la cárcel de Villa salga a ocuparse en trabajos de utilidad pública. Esta medida, sumamente beneficiosa respecto de la moralidad y de la higiene de los presos, proporcionará ademas no pequeña economía diaria en el presupuesto del ayuntamiento. Parece que las primeras obras de demolición que han de verificar los nuevos trabajadores, serán las de la misma cárcel, del gobierno civil y de otros edificios ruinosos.

El gobernador de la provincia de Guadalajara ha suspendido de empleo y sueldo y entregado a los tribunales, a tres empleados de Sigüenza por coacciones y manejos electorales. La conducta del Sr. Altadill es tanto mas plausible, cuanto que, según de público se dice, los tres funcionarios destituidos apoyaban con sus influencias a un candidato federal.

Los candidatos radicales probables, aunque no seguros todos, que han sido elegidos diputados, son los Sres. Hidalgo y Ochoa, por Leon; Becerra, por Lugo; Pasarón, Olavarrieta, San Miguel y Gonzalez Rios, por Oviedo; Escudero y Pereira, por Pontevedra; La Orden, por Soria, y Fernandez Villaverde.—Total, 11.

Los conservadores de todos los matices elegidos son los Sres. Elduayen, Palau de Mesa, Romero Robledo, Rios Rosas, Romero Ortiz, Mansi, Salaverria, Meca, Estéban Collantes y Mendez.—Total 40.

Republicano unitario solo ha sido elegido el Sr. García Ruiz.

Se dice que el general Acosta será nombrado para el tribunal supremo de Guerra.

Se asegura que los carlistas se proponen hacer un supremo esfuerzo y muy pronto.

No hay noticia oficial alguna que hable de la sublevación de las tripulaciones de los buques surtos en Cartagena, de que habla un periódico.

Pasado mañana, a las diez de la misma, se verificará en las alcaldías el escrutinio general de las elecciones.

Mañana, día festivo, y á ruego de infinitas personas que no pueden concurrir en los días laborables, se pondrá en escena en el teatro del Circo de la plaza del Rey, por segunda y última vez, la gran tragedia Medea, en la que tan legítimo como brillante triunfo obtuvo en

la noche del domingo la éminente artista señora Pezzana.

No se ha pensado en reunir las Cortes fuera de Madrid, como afirma hoy un periódico, y es esta la primera vez que hemos oido hablar de semejante cosa; generalmente calificada de absurda.

Un amigo nuestro calcula en 300 los diputados electos que, cualquiera que sea su naturaleza, son vecinos de Madrid.

Créese que el mismo día en que se constituyan las Cortes, el gobierno resignará el poder ante la Asamblea.

Pasado mañana satisfará el Tesoro, en la forma acordada por el ministro de Hacienda, los pagarés vencidos hasta 30 del mes de abril último.

La partida de Saballs que entró en Mataró llevaba unos 300 infantes y 50 caballos, y sostuvo una hora de fuego con los voluntarios. Los carlistas dejaron tres ó cuatro heridos.

Sabariegos y su partida han penetrado ya en Portugal, y ha regresado la columna que los perseguía.

Segun telegrama de Canarias fecha del 9 recibido hoy en Madrid, se dá como seguro el triunfo para diputados de los Sres. Estévez, Dominguez, marqués de la Florida y Jurado. En el distrito de Guía, la lucha será empeñada entre D. Fernando Leon y D. Leandro Fajardo. En Palma se presenta D. Santiago Verdugo, federal, y se ignora si tendrá oposición.

El ministerio desmiente terminantemente los alarmantes rumores que sobre Cuba, el ejército y el extranjero se han hecho circular anoche y esta mañana.

Mañana aparecerá en la Gaceta el decreto de Gracia y Justicia sobre ramos especiales de su departamento.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 15.

San Isidro, labrador, patron de Madrid. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Isidro, donde se celebrará a su glorioso titular con misa mayor y sermón que predicará un distinguido orador, y por la tarde completas y procesion de reserva.—En las parroquias habrá misa mayor y en la ermita de San Isidro también habrá misa mayor con S. D. M. de mandatos y sermón.—En Santiago continúa la novena de San Juan Nepomuceno, y predicará en la misa mayor D. Pedro Carrascosa.—También continúa la novena de San Pascual en su iglesia y predicará en la misa mayor D. Vicente Pastor, y en los ejercicios de la tarde D. Manuel Bandera.—En la iglesia de Jesus Nazareno prosigue la novena de Santa Rita de Casia, y predicará en los ejercicios de la tarde D. Jaime Cardona.—Siguen celebrándose los ejercicios de las Flores de Mayo, y predicarán: en las Recoletas D. Joaquin Carrion, en las Carboneras D. Basilio Sanchez Grande, en Nuestra Señora de Gracia D. Pedro Carrascosa, en San Antonio del Prado D. Enrique Rivera, y en el oratorio del Olivar D. Estanislao Almonacid.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado, 6 en San Millán, 6 la de la Asuncion en San Justo.

CORREO DE LA NOCHE.

J. T. B. 28.

BOLSA DE MADRID DE HOY 14.

Fondos públes	Ult p°	Car. y socieds.	Ult p°
3 consolidado.	16-90	Abril 30, 4000.	00-00
Tit. pguenios.	47-00	Junio, 51, 2000	00-00
A fin de mes.	00-00	Ag. 52, 3000.	00-00
Inscrip. del 3.	00-00	Marzo 35, 2000.	00-00
3 exterior.....	22-23	Julio 36, 2000.	00-00
MI. del Tesoro.	00-00	O. públicas 32.	00-50
Personal.....	00-00	Ferro-car 2000.	33-65
Sisas.....	00-00	Id. nuev. 2000.	00-00
O. municipales	00-00	Id. id. 20000.	00-00
E. Erlanger....	00-00	Id. nuev. 20000	00-00
B. hipotecar....	101-70	Alar a Santan.	32-75
Id. B. Castilla.	00-00	B de España....	149-00
Bonos del T.º	61-20		
Cant. pequen..	61-35	Cambios.	
V. dicbre. 72..	00-00		
Id. marzo 73..	00-00	Lond. 90 d l....	48-43
2vencimientos	00-00	Paris á 3 d(7v..	5-08
R. de la C. D.	00-00	Burdos 8 d(7v.	0-00

El consolidado ha subido 40 céntos, los billetes hipotecarios 15; el exterior ha bajado 55. Los demas valores sin alteración.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 15.

ZARZUELA.—A las 9.—F. 33 de abono.—T. 2.º Impar.—Sueños de oro.  
 CIRCO.—A las 8 1/2.—Compañía italiana.—Medea.—La mariposa.  
 CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—F. 29 de abono.—T. 2.º impar.—Abel y Cain.—Flama.  
 VARIETADES.—A las 8 1/2.—Errar el tiro.—Por una sátira.—Los pavos reales.  
 MARTIN.—A las 8 1/2.—La hija del mar.  
 ROMEA.—A las 8 1/2.—El que rompe paga.—Por dar gusto a mi mujer.—El arcaiano de San Gili.—El festin de Baitasar.—Cuadros disolventes.  
 ESLAVA.—A las 8 1/2.—Mal de ojo.—Un par de alhajas.—Un beso y un bofetón.—El manojó de espárragos.—Baile.  
 CAPELLANES.—A las 7 1/2.—Cuadros vivos.—La pergamonomanía.—El cura Santa Cruz.—A San Isidro.—Cuadros vivos.—Baile.  
 INFANTIL.—(Carretas, 14.)—A las 8.—Poca lengua.—El genio de mi mujer.—Un caballero particular.—Por seguir a sus maridos.—Virtud y pobreza.—Baile.  
 CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

